



ROZONES

Naucalpan, quebrado

Nos comentan que la alcaldesa de Naucalpan, **Angélica Moya Marín**, busca un crédito por 188 millones 197 mil 746 pesos, para pagar aguinaldos. Cuando asumió el cargo, en el 2021, Moya aseguró que recibió un municipio quebrado de manos de su excompañera de partido **Patricia Durán Reveles**. Dicen los que saben que eso es cierto, pero que también es cierto que el manejo de las finanzas por parte de la actual edil no ha sido ni muy eficiente ni muy transparente. Y que no se justifica que dos años después aún le eche la culpa a su antecesora. Durán Reveles, quien era del PAN, pero luego saltó a Morena, nos recuerdan, tiene varias denuncias en su contra. Y si éstas prosperan, se recuperarían seis millones de pesos, una cantidad irrisoria comparada con los 188 millones que busca Angélica para pagar aguinaldos. ¿Entonces, quién bailó peor en esta danza de los millones?, se preguntan muchos. Uf.

¿Listos para trabajar con Milei?

Nos recuerdan que en varias ocasiones **AMLO** ha cuestionado a **Javier Milei**, el ultraderechista que ayer triunfó en las elecciones presidenciales de Argentina: lo ha llamado "facho" y le ha cuestionado que haya tildado de comunista al Papa. Además, la 4T ha mantenido una estrechísima relación con el presidente **Alberto Fernández**, cuyo candidato, **Sergio Massa**, ayer fracasó. Como sea, el Gobierno de México anoche empezó a reconducir el camino, pues la canciller **Alicia Bárcena** lanzó un mensaje –que tal vez tome más cuerpo con el paso de los días– en las benditas redes: "Felicitó a Argentina por una jornada electoral pacífica. México y Argentina comparten valores fundamentales como la democracia, que es el respeto a la voz del pueblo. México siempre estará del lado del pueblo argentino. La SRE está lista para trabajar con el nuevo Gobierno argentino". Ahí el dato.

Morena, con más cohesión

Así que ya quedaron definidos los principales contendientes por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Y aunque, nos hacen ver, ambos son producto de decisiones tomadas en los niveles más altos de cada coalición, la diferencia entre las designaciones de **Clara Brugada** y la de **Santiago Taboada** es que en la primera hubo un mejor manejo político, que impidió un rompimiento en Morena. Por el contrario, la nominación del Frente Amplio ocurre en medio de dos grandes boquetes, uno por la salida de **Victor Hugo Lobo**, quien renunció al PRD, y otro, como el de la salida del PRI de **Adrián Rubalcava**. Y falta saber qué hará la alcaldesa de Cuauhtémoc, **Sandra Cuevas**, quien el pasado sábado se solidarizó con Rubalcava, pero no soltó prenda sobre su futuro político. En estas condiciones irán al ruedo el panista Taboada y la morenista Brugada quien, por cierto, este lunes iniciará su precampaña en la alcaldía Benito Juárez, la cuna política de su principal adversario.

Buscan votos para Godoy

Morena, nos aseguran, se prepara con todo para dar la batalla por la ratificación de la fiscal capitalina, **Ernestina Godoy**, quien tomó fuerza a raíz de que los puros, corriente a la que pertenece, obtuvo la candidatura a la Jefatura de Gobierno. Los operadores guindas se han acercado a varios diputados, uno por uno, para tratar de convencerlos de que voten a favor. Al parecer ya tienen en la bolsa al ahora experredista **Victor Hugo Lobo** y a la ex de la Alianza Parlamentaria de Mujeres, **Elizabeth Mateos**, pero aún les faltan ocho. En Morena le apuestan a convencer a algunos legisladores del PRI, PAN o MC, a sabiendas de que si el voto es por cédula, es decir, secreto, nadie sabrá quién se inclinó a la mera hora hacia la ratificación. Queda menos de un mes para que el asunto se discuta. Y para ser precisos, unas seis sesiones. Y nada está escrito aún. Así que, por lo pronto, pendientes.



Presentes y ausentes

Con la novedad de que **Marcelo Ebrard** ayer no asistió al evento en el que **Claudia Sheinbaum** formalizó su precandidatura única a la Presidencia de la República por Morena, Partido Verde y Partido del Trabajo. El evento reunió a la plana mayor de la 4T, desde las corcholatas, es decir, **Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña**, hasta a los abanderados a las gubernaturas que se renovarán en 2024, los actuales gobernadores, los líderes de los tres partidos de la alianza e incluso a los dirigentes de los extintos PES, Fuerza por México y Panal, que respaldarán en los estados la postulación de la exjefa de Gobierno. Sin embargo, quien no se hizo presente fue el excanciller, quien únicamente mandó en su representación al diputado **Manuel Reyes**. Hay quienes afirman que Ebrard tenía un lugar dispuesto en el evento, pero que al final alguien más lo ocupó.

"No habrá impunidad"

Y fue el Instituto Politécnico Nacional el que ayer anunció que realizará una investigación para deslindar responsabilidades, luego de que en las redes sociales circulara un video en el que se aprecia cómo jóvenes encapuchadas tunden y pintan a un profesor al que señalan de cometer acoso. Los hechos, se afirma, ocurrieron en el Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos número 8, Narciso Bassols. "Esta institución reitera la política de cero tolerancia a los actos de acoso y violencia de género, por lo que cualquier agresión o delito debe denunciarse conforme al Protocolo para la prevención, detección, atención y sanción de la violencia de género, recientemente renovado y que opera en coordinación con la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México", ha señalado la institución que, sin embargo, recalca la necesidad de que se formalicen las denuncias.